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Aos vinte e um dias do mês de julho de dois mil e vinte, foi realizada Reunião Ordinária do 1 

Conselho da Cidade de Maricá por videoconferência pela plataforma ZOOM, considerando o 2 

estado de pandemia em razão do coronavírus – Covid-19. A Reunião e a gravação da mesma 3 

foram iniciadas às 9h e 15min, onde verificou-se o quórum necessário. Estiveram presentes os 4 

seguintes conselheiros titulares com direito a voto: Celso Cabral Nunes (Presidente), Eduardo 5 

Silva de Souza e Jorge Rodrigues de Andrade, os seguintes conselheiros suplentes com direito a 6 

voto: Cesar Augusto Leite Santos, Jorge Marques B. Júnior, Pâmella Batista Leal, Ricardo Soares 7 

Teixeira e Washington Luiz da Silva, bem como os seguintes conselheiros suplentes sem direito a 8 

voto nesta reunião: Itamar José Nascimento e Sandro Wagner Coelho Caldas. Estiveram 9 

presentes ainda, a secretária executiva Martha Ann Schmitz, o servidor da Secretaria de 10 

Urbanismo Júlio César Ramos e o funcionário do Instituto Brasileiro de Administração 11 

Municipal – IBAM, Henrique Barandier. A pauta da reunião será sobre o Adiamento das Eleições 12 

do Conselho da Cidade e Assuntos Gerais. O presidente Celso iniciou a reunião comentando que 13 

devido a atual situação de pandemia, gostaria de colocar em votação o adiamento das eleições 14 

dos membros do Concidade, estando a Presidência aberta às ponderações. O presidente passa a 15 

palavra para o servidor da Secretaria de Urbanismo Sr. Júlio Cesar descrever a fundamentação do 16 

adiamento. O Sr. Júlio passa a ler o texto com as considerações que levam a necessidade de se 17 

adiar a votação dos membros do Conselho e após o término da leitura será aberta votação sobre o 18 

que foi lido, sendo: Considerando o estado de calamidade pública estabelecido pelo Governo do 19 

Estado do Rio de Janeiro através do Decreto nº 46.984/2020, bem como as medidas adotadas pelo 20 

Governo Municipal publicadas no Decreto nº 544/2020, que orienta os critérios de retorno 21 

gradual às atividades, bem como pelo fato do Município se encontrar na fase de bandeira amarela 22 

nível II, que determina a continuidade do compromisso de todos com os requisitos de prevenção 23 

individual e visa conter a disseminação do contágio populacional pelo Covid-19, ressaltando-se 24 

os casos de necessário isolamento imposto aos idosos e demais integrantes dos grupos de risco, é 25 

que o Presidente deste Conselho, após análise dos membros presentes, irá deliberar pelo 26 

adiamento da eleição de seus Membros, inicialmente prevista para setembro de 2020, ficando 27 

prorrogados, inicialmente, por 06 (seis) meses, os mandatos dos atuais Conselheiros, empossados 28 

em 15 de setembro de 2017. Para tal providência, esclarece o Presidente que a medida se ampara 29 

em procedimentos igualmente adotados por diversas entidades de classe de todo o País e segue a 30 

esteira de suspensão das atividades do próprio CNS (Conselho Nacional de Saúde), cuja 31 

recomendação é para que se evite a realização de eleições paralelas ao período eleitoral dos 32 

poderes executivo e legislativo, que vão acontecer em novembro. A prioridade de momento 33 

reside na prevenção da propagação do vírus entre os indivíduos, cumprindo as diretrizes traçadas 34 

pelos órgãos públicos competentes, fato que justifica a postergação do ato destinado à escolha 35 

dos novos Conselheiros. Nesse quadro, mostra-se plenamente justificada a adoção dessas 36 

providências, no sentido de conservar temporariamente na função, os atuais representantes do 37 

Concidade. Não obstante, o entendimento desta Presidência é no sentido de que, mesmo com a 38 

retomada parcial do funcionamento das atividades na Cidade de Maricá, a realização de evento 39 

público com aglomeração de pessoas é modalidade que continua proibida pelo Executivo 40 

Municipal. O novo pleito será marcado tão logo haja condições jurídicas e sociais, que levem em 41 

conta os fatores de risco e o efetivo funcionamento dos órgãos em sua plenitude, a fim de 42 

assegurar o direito ao exercício de voto e do debate político. Dessa forma, a nova data das 43 
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eleições será definida após o fim da quarentena e com base nos desdobramentos da pandemia. O 44 

adiamento, se aprovado, ficará designado para a data a ser definida pelos Membros. Após a 45 

leitura do texto foi aberto espaço para ponderações. O conselheiro Cesar comenta que as pré-46 

conferências mobilizam uma grande parte da população e, no momento, não tem como fazer esta 47 

mobilização para as reuniões públicas; acha pertinente e está de acordo com o adiamento. O 48 

conselheiro Ricardo, representante da Câmara de Vereadores, acha bem vinda esta proposta 49 

diante do momento que estamos vivendo, pois incorre-se na questão que o conselheiro Cesar 50 

colocou, acerca da necessidade de movimentar toda uma população local, vários setores, havendo 51 

de fato muita aglomeração e disputa. Diz que é difícil imaginar o que será daqui a seis meses, 52 

mas acha que o melhor caminho é a manutenção desta direção até que tenha um momento mais 53 

adequado e até estratégico para pensar de que forma irá ser realizada. Gostaria de ser informado 54 

sobre os planos de encaminhamentos futuros dos próximos seis meses e o que a Secretaria de 55 

Urbanismo estaria pensando e tem de proposta para o conselho em relação aos acontecimentos 56 

para cidade provocados pela Secretaria. Continua colocando que, para se retomar às discussões e 57 

acelerar os processos que ficaram adiados por conta da pandemia, mas, talvez, através das 58 

reuniões online, seja possível avaliar algumas coisas que possam ser encaminhadas. O presidente 59 

Celso fala que o Plano Diretor – PD está em curso e estão debatendo vários pontos da cidade que 60 

é de interesse de todos; propõe que haja a participação do Concidade de uma forma programada e 61 

mais ativa no desenvolvimento do PD. O servidor da Secretaria de Urbanismo Júlio observa que 62 

a previsão do IBAM sobre o término da revisão do PD é que vá até março de 2021 e com o 63 

adiamento proposto de seis meses das votações, o mandato dos conselheiros coincidiria até março 64 

de 2021. O conselheiro Jorge Rodrigues tem a dúvida, em relação ao texto lido, se está adiando a 65 

Conferência por seis meses ou a prorrogação dos mandatos. A secretária executiva Martha diz 66 

que na Conferência da Cidade ocorre a eleição dos conselheiros, então seriam as duas, ao mesmo 67 

tempo. O conselheiro Jorge Rodrigues acredita ser melhor fazer a prorrogação da previsão da 68 

conferência e, consequentemente, dos mandatos. O servidor da Secretaria de Urbanismo Júlio diz 69 

que é uma questão semântica, mas, por precaução, será realizado como bem sugerido. O 70 

conselheiro Ricardo fala que uma é consequência da outra; diz que o adiamento da conferência 71 

tem como ação principal a prorrogação do mandato dos conselheiros. O conselheiro Jorge 72 

Rodrigues diz que quando os conselheiros assumiram em 2017 eles não sabiam que havia um 73 

conselho ativo, então em tese, teve uma conferência e não sabiam quem eram os conselheiros 74 

anteriores. O conselheiro Ricardo diz que o conselho sempre existiu, mas não sabe se ele estava 75 

de fato atuante. O conselheiro Jorge Rodrigues fala que parecia que o conselho estava fora de 76 

mandato. O conselheiro Ricardo diz que não, que talvez tenha dado esta impressão, mas não, o 77 

mandado existia e o conselho se reunia em alguns momentos. O conselheiro Washington 78 

concorda que o que faz o mandato ser prorrogado é o adiamento da Conferência. Concorda 79 

também com tudo o que foi colocado e com a fala do presidente que tem que focar no PD que é o 80 

evento mais importante que temos agora, até porque as futuras políticas de obras e de 81 

desenvolvimento terão que ser focadas neste novo PD. O conselheiro Itamar se manifesta a favor 82 

e ressalta que um é consequência do outro. Salienta para começar a vislumbrar a reunião 83 

presencial, pois muitos eventos estão começando a se tornar presenciais e sugere que as reuniões 84 

do conselho sejam simultaneamente presenciais e virtuais, para que, quem não puder comparecer 85 

presencialmente, possa participar virtualmente. O presidente Celso diz que está junto ao IBAM 86 
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tentando formatar um jeito de fazer reuniões sem grandes concentrações, mas com um número 87 

grande de pessoas. Está sendo estudado junto à Comunicação uma forma de realizar a Audiência 88 

Pública no formato virtual, mas com a presença de poucas pessoas em alguns distritos, sendo 89 

apresentado num telão e cada um interagindo ao mesmo momento de acontecimento da reunião 90 

com direito a palavra e participação, só que é uma plataforma que comporta uma grande 91 

dimensão que precisa ser avaliado como a utilizar e organizar. Quando se faz reuniões com vinte 92 

ou trinta pessoas tem-se a capacidade de organizar isso; foi sugerido, até, liberar o sinal pelo 93 

instagram para fazer ao vivo, por exemplo, na quadra do Colégio Joana, com poucas pessoas e 94 

afastadas umas das outras, e elas interagindo com toda Maricá através de conexões virtuais e é 95 

isso que está sendo estudado. Se essa formatação der certo e acontecer, mesmo que em dimensões 96 

menores, se pode pensar em fazer as reuniões do conselho assim. Cita que acha difícil a 97 

Conferência ser neste formato, pois ela já é demorada por si mesma presencialmente, e se for por 98 

um meio virtual, muitas pessoas podem sentir que não estão participando. O conselheiro Itamar 99 

concorda e diz que se referiu às reuniões do conselho, para quem não puder participar 100 

presencialmente, pois as vezes a pessoa está assoberbada no trabalho, possa participar 101 

virtualmente, concomitantemente com as atividades diárias. Comenta em verificar para que aos 102 

poucos volte a reunião presencial, de acordo com a legislação municipal. O Presidente Celso fala 103 

em fazer votação para que as reuniões, até o fim do mandato, sejam virtuais adiando só a 104 

conferência. O conselheiro Jorge Júnior é suplente do Luciano Leal e o consultou e ele concorda 105 

com o adiamento das eleições como foi proposto e também acredita que, de certa forma, essas 106 

reuniões online, diferentes das presenciais, nos dão muitas condições de participação e acredita 107 

que continuar com as reuniões online é mais prudente no momento, pelo menos até ter um nível 108 

mais seguro de presença de pessoas. O presidente Celso sugere continuar com as reuniões no 109 

formato realizado de 2019, onde o conselho convidava o setor da sociedade e o representante 110 

deste setor vinha explanar os planos da secretaria ou órgão que ele representa; continuaria de 111 

forma participativa e teria validade, pois a reunião seria gravada; pode ser programada uma 112 

agenda até setembro de quem seria convidado e faria a reunião virtual, onde ao invés das pessoas 113 

terem que se deslocar até a Casa dos Conselhos, poderiam participar e interagir de outro lugar, 114 

questionando e dando opiniões sobre o tema de interesse. A conselheira Pâmella escreveu no 115 

bate-papo que concorda com o adiamento das eleições e está de acordo com o retorno de reuniões 116 

presenciais. O conselheiro Washington concorda com tudo o que foi exposto e opina que ao invés 117 

de convidar os setores da prefeitura para falar sobre projetos e obras, deve-se focar no PD, pois os 118 

prazos do mandato do conselho e do PD estão se coincidindo. O presidente Celso acha válido o 119 

que Washington colocou e acha fundamental a participação não só do conselho como de toda a 120 

sociedade no PD. Pergunta ao Sr. Júlio Cesar se após setembro, sem fazermos a conferência, se 121 

os conselheiros teriam como, por força de estatuto, continuar representando o Conselho da 122 

Cidade no PD ou se os conselheiros a partir do momento que terminou o mandato, e não havendo 123 

a conferência, se participariam como convidado do PD. O servidor da Secretaria de Urbanismo 124 

Júlio diz que está sendo decidida hoje a prorrogação do mandato dos conselheiros até março de 125 

2021, então adiando o mandato por seis meses eles participarão como conselheiros; o que está se 126 

discutindo agora é se o conselho se concentrará no PD, e que concorda com o Washington, pois 127 

não falta assunto para contribuirmos no PD, ou se serão tratados outros assuntos nas reuniões do 128 

conselho. O conselheiro Ricardo menciona que, na fala dele, levantou sobre os pontos que tem 129 
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para se debater para podermos priorizar e o que podemos conhecer para acelerar o processo de 130 

debate. O conselheiro Itamar concorda que o foco deve ser o PD, em decorrência da sua 131 

importância e complexidade, salvo se tiver algum assunto emergencial. O presidente Celso 132 

concorda também, mas coloca que o PD tem alguns momentos que são muito setorizados, por 133 

exemplo, foram feitas reuniões para escutar a Secretaria de Planejamento, a CODEMAR, a 134 

Cultura e o Meio Ambiente, ou seja, com setores internos da Prefeitura, além de ter reuniões com 135 

o Grupo Gestor do PD, que está gerindo todo o plano. Com isso, é necessário analisar em que 136 

momento nas reuniões setoriais entra a participação do Concidade. Cita por exemplo, que quando 137 

convida a EPT para a reunião do conselho, a EPT explica o que esta acontecendo e entramos em 138 

debate, e quando se faz a reunião do grupo gestor do PD com a EPT, se tem a mesma formatação, 139 

falam dos projetos atuais e os previstos, e é discutido. E, portanto, comenta que se convidarmos o 140 

Concidade para as reuniões com os setores para discutir no PD, que talvez tenham perguntas 141 

pontuais dentro do tema e que talvez não sejam relevantes para o PD. Volta a dizer que o 142 

conselho tem que focar no PD, mas precisa analisar a forma de participação. O conselho precisa 143 

de informações para poder debater as ideias, levá-las à sociedade e trazer as ideias da sociedade 144 

para dentro do PD e, quando isso não acontece, ele vira mero ouvinte. O Concidade é momento 145 

de debate, pergunta e resposta, uma interatividade grande de problemas que existem na cidade e 146 

estão sendo trazidos. O conselheiro Washington acha que tudo o que foi planejado pelos órgãos 147 

que viriam expor no Concidade poderá ser alterado com o novo PD, que as propostas que estão 148 

sendo postas pela Administração são baseadas no PD de 2006. Suscita que a dúvida que tem é se 149 

será um debate em cima de uma política urbana que já está para ser modificada. Não só o 150 

conselho como outros setores que vão participar do PD deverão ter propostas que poderão alterar 151 

o que foi planejado. Acha bom debater no modelo antigo quando cada setor vinha ao Concidade 152 

expor os projetos, só que hoje está na fase de elaborar os projetos ou obter um novo entendimento 153 

dos projetos que já estavam prontos. Mudando o tema, cita o plano novo de calçadas em Maricá e 154 

não se pode nem pensar em Maricá, com o potencial que tem de desenvolver financeiramente 155 

novos projetos modernos, e admitir que tem postes de madeira que estão há quarenta anos no 156 

Centro de Maricá e imaginar uma calçada onde colocam o poste novo e não tiram o velho e ficam 157 

os dois juntos, isso é muito pontual, mas tem que se debater como será encarada a relação com as 158 

concessionárias. O servidor da Secretaria de Urbanismo Júlio diz que o conselho tem que 159 

participar ativamente do PD e se for convidado para as reuniões do IBAM, o conselho estará 160 

pronto para estar lá, agora se não for convidado tem que continuar com as reuniões no formato 161 

que vinham acontecendo e discuti-los, pois o conselho tem assuntos pontuais a serem tratados, 162 

como este citado por Washington. O presidente Celso diz que o Washington citou duas questões: 163 

a participação do conselho no PD, que é válida, e a relação dos postes e a concessionária, mas 164 

que não pode, a princípio, entrar com um tema deste numa conversa de PD, o que pode, no PD, é 165 

discutir a relação concessionária com a cidade. Por isso que acredita que pode continuar 166 

realizando as reuniões virtuais, validando elas como reuniões do Concidade e ir formatando uma 167 

participação do Concidade no PD, para discutir os dois temas. O convidado Henrique diz que 168 

estava lendo a legislação, buscando as atribuições do Concidade, e uma das atribuições é 169 

promover estudos e trabalhos necessários a atualização do PD, faz parte das atribuições do 170 

conselho atuar, acompanhar e intervir no processo do PD. É claro que o conselho tem um papel 171 

importante relacionado ao PD, que pode se dar por atividades específicas relacionadas ao PD ou 172 
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nas atividades ordinárias do conselho, mas enquanto o PD está sendo desenvolvido, a cidade 173 

continua acontecendo e as atribuições do conselho continuam. De fato toda a Administração está 174 

voltada para o PD. A questão levantada sobre os projetos que devem estar articulados com o novo 175 

PD e não no que está sendo alterado, isso tudo serão cuidados que vão sendo tomados e o próprio 176 

conselho pode se manifestar neste sentido. Acha importante o conselho manter as reuniões 177 

ordinárias com a sua pauta normal e ter um programa de trabalho de acompanhamento, de 178 

participação ativa no processo de revisão do PD, seja nas reuniões com os segmentos sociais, seja 179 

nas reuniões com a comunidade. Ou seja, nas audiências públicas como articuladores desses 180 

eventos. O conselheiro Jorge Rodrigues cita que, numa das últimas reuniões, ele se lembra de 181 

terem sugerido a ideia de um representante do conselho nas reuniões que a secretaria vai 182 

realizando com outros entes do governo e acredita este ser o melhor caminho. Cita que este 183 

representante pode trazer em forma de uma Ata, algo assim, aos outros membros do conselho, o 184 

que acontece na reunião. O convidado Henrique diz que acha que é possível, talvez possa ter 185 

algum instrumento de comunicar as agendas para todos os conselheiros ou algo neste sentido. Diz 186 

que por outro lado, a quantidade de reuniões sendo feitas é bastante grande, que são reuniões que 187 

o IBAM, com assessoria técnica, precisa entender como a prefeitura se organiza, como ela está 188 

trabalhando, etc., e acha difícil, embora não acha que tenha impedimento, de que o conselho 189 

consiga ter fôlego de participar em todas as reuniões; acha que o conselho deve estar e deve ser 190 

parceiro na montagem das reuniões que são mais estratégicas, reuniões com os segmentos sociais, 191 

reuniões com recortes geográficos, essas reuniões de maior peso na articulação com a sociedade, 192 

acha importante a presença do conselho nestas. Fala que pode pensar que nas reuniões ou em 193 

algumas das reuniões do grupo intersetorial possa ter uma participação do Conselho da Cidade 194 

também. O conselheiro Eduardo acha que tem que ter um representante do Concidade no PD; 195 

quanto à indicação de um representante do Concidade sugere o Washington, pois ele já foi 196 

secretário municipal em Maricá e tem um conhecimento, talvez, melhor aprofundado. Sobre a 197 

continuidade dos nossos assuntos pertinentes, por exemplo, o fato de ter sido convidado a 198 

SANEMAR, EPT e Secretaria de Habitação, é importante dar continuidade, pois, por exemplo, 199 

algumas coisas faladas pela Secretaria de Habitação não estão acontecendo até hoje, que é a 200 

situação do Bairro Colinas, e o conselho não teve um feedback. O conselheiro Washington 201 

agradece a indicação, mas acha que a reunião tem que ser multisetorial, então o que o Jorge 202 

Rodrigues propôs seria rodízio de representantes em cada setor e este conselheiro passaria para os 203 

outros de forma escrita o entendimento e o posicionamento dele na reunião do PD. O convidado 204 

Henrique explica que o grupo intersetorial é composto por representantes da prefeitura e é um 205 

grupo técnico do município. O conselheiro Itamar sugere, sobre a questão de ter um representante 206 

do Concidade no PD, que se essas reuniões do PD tivessem uma Ata, seria interessante passá-la 207 

para o conselho, para não haver a necessidade de um representante. A secretaria executiva 208 

Martha pede para Eduardo se manifestar sobre o adiamento das eleições. O conselheiro Eduardo 209 

concorda com o adiamento. O presidente Celso diz que será adiada a Conferência conforme 210 

opinião de todos. Sugere continuar com as reuniões virtuais do conselho; comenta sobre a 211 

questão da Secretaria de Habitação que não passou uma resposta referente às Colinas e pode ser 212 

chamada para a próxima reunião para prestar esclarecimentos e, havendo alguma dúvida com 213 

outros órgãos, pode convidá-los também; Diz que na próxima reunião pode colocar para votação 214 

a escolha do conselheiro para ser representante na reunião setorial do PD, que pode ser trocado 215 
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dependendo do assunto da reunião. O servidor da Secretaria de Urbanismo Júlio sugere deixar 216 

definida a data da próxima reunião. O convidado Henrique cita que não sabe qual é a 217 

periodicidade das reuniões do conselho, mas o processo do PD tem momentos de grande 218 

agilidade e outros que correm mais lento, por exemplo, estão formatando uma série de atividades 219 

que uma vez programadas, talvez, não tenha tido tempo hábil de se tirar um representante na 220 

próxima reunião do Concidade. O conselheiro Washington diz que enviar as Atas das reuniões do 221 

PD ao conselho foi uma boa sugestão. O convidado Henrique diz que pode ser enviada a notícia 222 

da reunião para os conselheiros que quiserem e puderem participar e depois o informe sobre a 223 

reunião, mas acha que o Secretário de Urbanismo Celso como presidente também poderia, 224 

eventualmente, quando precisar, designar o representante. O conselheiro Washington diz que o 225 

conhecimento do teor da Ata pode ser mais importante do que a presença, é uma maneira do 226 

Concidade acompanhar. O conselheiro Itamar disse que a pessoa tendo acesso à Ata, do tema que 227 

foi tratado, é interessante e a dúvida que porventura surgir, poderia ser chamado o setor para 228 

debater, evitando, com isso, de ter uma eleição para selecionar um candidato para ir para reunião 229 

do PD. O presidente Celso sugere que as Atas sejam levadas para o Concidade para serem 230 

debatidas e se quiserem discutir sobre algum tema específico, pode ser enviado o convite à 231 

pessoa para vir conversar. O conselheiro Washington diz que se deve ir para à reunião do 232 

conselho com a Ata lida. O presidente Celso diz que a Ata será passada aos conselheiros antes da 233 

reunião. Os conselheiros concordam com a proposta. O conselheiro Jorge Rodrigues pede para 234 

diversificar um pouco as datas das reuniões, para não serem sempre no mesmo dia e horário da 235 

semana. O servidor Secretaria de Urbanismo Júlio diz para estabelecer a data da próxima reunião 236 

e sugere o dia 20/08/2020, às 9h. Sugere também para fazer reuniões mensais do conselho. Cita 237 

que na reunião anterior a Cristiane falou da necessidade de intervir junto à CEDAE e ENEL, e, 238 

visando atuar sobre essa questão que o Washington levantou referente aos postes, deve se expedir 239 

um ofício ou convidar a ENEL para a reunião do Concidade para explicar o porquê que essas 240 

obras terminam com os postes no meio da rua. Os conselheiros concordam com a data e horário 241 

da reunião. O conselheiro Washington diz que as concessionárias tem que conhecer o PD e 242 

sugere aumentar o número de reuniões ordinárias ou extraordinárias, e não no calendário anterior 243 

onde demorava às vezes mais de um mês, e hoje tem a prioridade que é o PD para debater. O 244 

servidor da Secretaria de Urbanismo Júlio diz que as reuniões obrigatórias são quatro por ano e 245 

em 2019 ocorreram até mais, e acha que seria bom à realização de reuniões mensais. O presidente 246 

Celso diz que vai estudar com o servidor da Secretaria de Urbanismo Will uma forma de realizar 247 

as reuniões virtuais pelo ZOOM, sem alugar o espaço do IBAM, para o Conselho. O convidado 248 

Henrique diz para perguntarem à Casa dos Conselhos se tem algo que possa servir a todos os 249 

conselhos. O conselheiro Ricardo aproveita para comentar a questão da ENEL e diz para fazer 250 

um levantamento de alguma lei que exista de que a ENEL teria que pagar um determinado valor 251 

por cada poste colocado na cidade; acha que seria um tópico a mais para levantar e tentará buscar 252 

pela Câmara se essa lei realmente existe e trazer na próxima reunião. O servidor da Secretaria de 253 

Urbanismo Júlio pede para, se tiver esta lei antes da reunião, para que envie ao Concidade para 254 

fundamentar algum tipo de Ofício. O conselheiro Washington diz que a Secretaria de Iluminação 255 

Pública deve ter um contato aprofundado com a ENEL, e o que ocorre hoje é que a Prefeitura 256 

paga se quiser mudar um poste de lugar, não é a ENEL que paga nada. O conselheiro Cesar 257 

pergunta se a pauta da próxima reunião será sobre PD e o bairro Pedreiras. Se for, gostaria de 258 
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convidar o presidente da União das Associações de Moradores de Maricá – Nova, o Sr. Mizael 259 

Santos, para que ele viesse participar da discussão, pois a Nova conta com quase quarenta 260 

associações de moradores filiadas a ela, e tem a opinião de muitos moradores, inclusive das 261 

Pedreiras, que talvez gostariam de ser representados e expor suas opiniões referentes ao tema. O 262 

conselheiro Eduardo diz que representa a Federação das Associações de Moradores de Maricá – 263 

FAMMAR, sendo que já passou o mandato para o novo presidente e já até conversou com o 264 

Celso que queria fazer o seu afastamento para colocar o novo presidente ou quem ele indicasse 265 

no conselho.  Fala que não é o ambiente para conversar esta situação, mas que a FAMMAR desde 266 

2010 busca as associações para regularização e não consegue passar de vinte ou vinte e cinco, e 267 

fica surpreso que a Nova tenha quarenta. O conselheiro Cesar diz que sabe que não é o local, mas 268 

que para ter quarenta associações, a Nova está indo atrás da sociedade e fundando novas 269 

associações e reativando associações que estavam paradas. O conselheiro Eduardo pede para 270 

Cesar ligar para ele e o informar as quarenta, por gentileza. O conselheiro Cesar diz que irá ligar. 271 

O presidente Celso diz, para concluir, o que foi determinado na reunião, sendo: o adiamento da 272 

conferência; a reunião virtual do conselho com criação de ambiente eletrônico próprio para o 273 

conselho; e na próxima reunião levar como tema o assunto das Colinas e o problema da ENEL; 274 

comenta que irá analisar de que forma construir um documento no conselho e enviar para que 275 

estes órgãos fornecerem a explicação devida na próxima reunião ou de alguma outra forma. O 276 

conselheiro Cesar gostaria que hoje saísse aprovado o convite ao presidente da Nova em 277 

participar da próxima reunião. O presidente Celso diz que ele pode participar como convidado e 278 

será enviado o convite. O conselheiro Washington comenta que surgiu um visível conflito de 279 

interesses com a possível presença da Nova e da FAMMAR na reunião e acha que será colocada 280 

uma discussão quase que privada dentro do conselho e termina falando para Cesar que prefere 281 

que ele represente a Nova, que façam uma reunião interna e tragam a reivindicação. O 282 

conselheiro Cesar diz que quando se trabalha com sociedade tem que deixar o conflito da porta 283 

para fora e visualizar o interesse maior. O conselheiro Washington acha que o conselho não deve 284 

patrocinar um embate interno. O conselheiro Cesar diz que ninguém está patrocinando, estão 285 

dando o espaço para a sociedade civil organizada ter o acesso à informação e trazer as 286 

informações da sociedade. Comenta ainda que quem possui as informações centralizadas é o 287 

presidente da Nova Sr. Mizael. O conselheiro Washington diz que não é favorável. O presidente 288 

Celso diz que quando chegou ao conselho havia um problema político que ele não admitiu e na 289 

primeira reunião cortou o problema. Diz que a política vai ser discutida da porta para fora. 290 

Entende que a Nova pode participar da próxima reunião tendo postura de visitante. Os 291 

conselheiros concordaram. Restou então definido o adiamento da 7ª Conferência da Cidade de 292 

Maricá e, consequentemente, a eleição dos Membros do Conselho da Cidade de Maricá que foi 293 

votado e aprovado por unanimidade pelos 08 (oito) conselheiros com direito a voto presentes à 294 

Reunião. Fica ratificado o agendamento da reunião ordinária para o dia 20/08/2020, às 9h. Sem 295 

mais, o presidente Celso Cabral agradeceu a presença de todos e a Reunião teve seu término às 296 

10h e 32min. Eu, Martha Ann Schmitz, lavrei a presente Ata.297 

 

_____________________________                                       _____________________________     

           Celso Cabral Nunes                                                                Martha Ann Schmitz 
  Secretário de Urbanismo e Presidente do ConCidade                                                                            Secretária Executiva do ConCidade 


